



RELATORÍA II ENCUENTRO INTERNACIONAL DE ESCUELAS

Noviembre 16 de 2024

Convocante: Nueva Escuela Popular y Obrera NEPO- Colombia

A las 08:35 horas (-05GMT) del dieciséis de noviembre de dos mil veinticuatro, el compañero Reinaldo Medina en representación de la Nueva Escuela Popular y Obrera (NEPO), con sede en Medellín, Colombia, da inicio, con una breve presentación del evento, con el objetivo de retomar el intercambio de experiencias y actividades que hemos desarrollado las escuelas en perspectivas de proyectar puntos de encuentro y actividades comunes a desarrollar.

A su vez para el desarrollo del encuentro se propone un orden del día así:

1. Asistentes
2. Presentaciones de las escuelas y los participantes
3. Ponencias
4. Propuestas y conclusiones

Participantes:

Argentina:

Escuela José Rigane: Julio Gambina

Articulación de Escuelas del ALBA: Lucia Reartes

Bolivia:

Escuela Aula Abierta. Pilar Lizárraga Aranibar

Chile:

Isabel Vileya

 (+57) 3233617886

 www.nepoescuola.org

 comunicaciones@nepoescuola.org



País Vasco

Iñaki Gil de Vicente

Valencia

Txema Sánchez

Colombia:

Copéis: Luis Alfonso Castillo

Walther Benjamín: German Hurtado

Nueva Escuela Popular y Obrera NEPO: Luis Guillermo Rodríguez, Reinaldo Medina, Gloria María Restrepo, Heliberto Sossa, Edisson Barrera y Pablo Castaño.

En representación de la NEPO, Reinando Medina actuando como conductor del Coloquio Internacional de Escuelas, invita a los asistentes a nombre de la Escuela convocante a que hagan su presentación y en su orden intervienen:

1. Inicia, coordinación de las escuelas del ALBA, manejan proyección de formación continental.

Trabajan en escuelas virtuales para América Latina y el norte, llegando a 22 países

Plantean la importancia de los contenidos en la educación como lo son la educación política y básica gremial

El sindicalismo Argentino no es protagonista, no obstante, el nuevo gobierno hace que se generen procesos de unidad de acción

Plantean la necesidad de la unidad y la resistencia.

2. Julio Gambina: Frente a los cambios del capitalismo, en su ofensiva y reestructuración del sistema mundial, se debe retomar la ofensiva del trabajo

 (+57) 3233617886

 www.nepoescuola.org

 comunicaciones@nepoescuola.org



El fantasma que Marx y Engel plantearon en 1948 que recorría a Europa, hoy el fantasma que recorre el mundo a nombre de la libertad es el capitalismo contemporáneo

Los derechos sociales están en riesgo, son catalogados como privilegios y las grandes masas de traajadores han sido sometidas a la pauperización

La clase obrera, tiene enormes retos, muy especialmente los desafíos políticos, para contrarrestar el estado al cual nos ha llevado el capitalismo

3. Iñaki Gil: Es indispensable que la clase obrera desarrolle las luchas fundamentales como: Lucha contra el régimen desalariado, por las reformas socio-políticas que dignifiquen el trabajo y el relacionamiento con la sociedad

Indispensable retomar el papel histórico de la clase obrera

Se debe promover la actividad de las escuelas de formación ideológica y política

Se debe fortalecer la participación en política por parte de los sindicatos

El punto central del capitalismo es la plusvalía, representada en el salario

La migración y la deslocalización son fenómenos propios del capitalismo desde sus inicios

El capitalismo de hoy se mueve por grandes autopistas y puestos

El precariado ha sido permanente

El futuro de la humanidad está en la clase obrera

5. Txema Sánchez: Es importantísima la comunicación en la lucha contra el reformismo, antiimperialismo y tareas globales sindicales.

El capitalismo está presente en los medios masivos de comunicación

Los medios de comunicación masiva orientan y deforman

El reformismo está en todas partes partidos, sindicatos y medios de comunicación

La garantía de ser masivo no es garantía de lucha

6. Pilar Lisarraga: Arce es cómplice del imperio

Traiciona las luchas del movimiento plurinacional Boliviano, criminalizando la protesta social

Se intenta recuperar la patria, pero se cae en la continuidad de gobierno fascista

 (+57) 3233617886

 www.nepoescuola.org

 comunicaciones@nepoescuola.org



Destaca la importancia del sindicalismo comunitario y agrario

Las escuelas deben difundir como está operando el capitalismo hoy día

Solicita que las escuelas realicen pronunciamientos en solidaridad con el pueblo Boliviano en rechazo a la traición de Arce

7. Isabel Vileya: Al igual que en Colombia, en Chile el sindicalismo ha sido objeto de una constante violación de los derechos humanos, como por ejemplo la persecución hacia la unidad popular

El reformismo entrega muchas conquistas del movimiento popular

Se debe hacer un estudio sobre la composición técnica del capital

Valora la importancia de retomar el internacionalismo

8. Walter Benjamin: Se han perdido las banderas de lucha de la clase obrera, se requiere retomar la lucha antiimperialista y anticapitalista

Se ha caído en la trampa de la conciliación de clase y el caudillismo

Hay que unir la lucha sindical con los jóvenes, feminismo y ambientalismo

Se ha perdido en principio de clase en si y para si

Se requiere hacer un análisis de las consecuencias del progresismo

9. NEPO: Es indispensable derrotar la tesis de la conciliación de clase

El Marxismo da elementos fundamentales para crear el nuevo sujeto histórico

En la academia y en los sindicatos, nos enfrentamos a ideologías capitalistas contemporáneas

El papel de las escuelas es el estudio del Marxismo, con el propósito de aportar a la construcción del nuevo ser

Se debe retomar el internacionalismo proletario, en medio de los cambios en la sociedad y las comunicaciones

Se debe retomar los espacios de intercambios de experiencias de la lucha y las conquistas del movimiento sindical y social

 (+57) 3233617886

 www.nepoescuola.org

 comunicaciones@nepoescuola.org



El presente encuentro dejar como interrogantes para seguirlos trabajando:

¿Cuál es el papel de las escuelas sindicales?

¿Qué elementos le estamos aportando a la clase?

¿Cuál es el papel del movimiento sindical, solidario, organizador o simple espectador?

CONCLUSIONES

1. De forma unánime los asistentes valoran la importancia de la convocatoria y la continuidad del encuentro
2. Con el propósito de desarrollar el diálogo permanente, se crea una comisión de comunicación y contacto integrada por los compañeros: Isabel Vileya, Lucia Reartes, Pilar Lizarraga, Txema ¿, German Hurtado y Edison Barrera, quienes coordinaran las siguientes convocatorias
3. Se propone encuentro cada dos meses virtuales con intensidad horario más cortas y temas definidos previamente
4. La Comisión Coordinadora analizará la posibilidad de encuentros presenciales
5. Se concluye realizar pronunciamientos en solidaridad con Cuba, Palestina y El Pueblo Boliviano
6. Enviar esta relatoría a los compañeros asistentes, así como a aquellos que por diversas razones no pudieron asistir (Escuelas de Ecuador, México, Panamá, Perú, Venezuela y Colombia)

Se finaliza a las 12:15:25 horas (-05 GMT)

Equipo de Relatoría

Medellín-Colombia

09/12/2024

 (+57) 3233617886

 www.nepoescuola.org

 comunicaciones@nepoescuola.org